



GACETA DE MADRID,

Del Martes 19. de Abril de 1701.

Varsovia 15. de Março de 1701.

Necesitando de gran providencia la Lituania , partiò el Rey à Birsen , con solas sus Tropas Saxonas, de que los Polacos quedan desconfiados, por parecerles , que su Magestad los tiene por menos seguros. Allí han sido las vistas con el Czàr de Moscovia , para discurrir el modo de assegurarle contra el Rey de Suecia, admitiendo en las conferencias al Duque Fernando de Curlandia. No se sabe la resolucion especial que han tomado , aunque se cree pasan à Mittau, adonde concluiràn sus Alianças , para mirar por la publica conveniencia. El Señor de Vvallentoot, yà Conde, passò de parte del Rey de Prusia à cumplimentar à su Magestad ; y ningun Polaco quiso assistir à la funcion , persistiendo siempre en que Polonia no puede hazer este reconocimiento , con tanto perjuizio de sus derechos. Con la entrada de los Saxonos en la Lituania , ha avido algunas inquietudes, hasta llegar à las armas con los Nobles; y en vna reyerta quedò herido el Señor de Chamert , vno de los Nobles. Se tiene por cierta vna Aliança entre el Rey, y el Christianissimo : y con todo esto el Conde de Guiscard, su Embaxador, assiste al Rey de Suecia en Lais , adonde està con su mayor Cuerpo de gentes, esperando los grandes refuerços que se embian de Schonen, y Pomerania.

Viena 18. de Março de 1701.

Prosigue siempre la resolucion de la Guerra , con el mismo calor con que se empezaron sus primeras disposiciones ; y porque de la Dieta de Ratisbona se esperan algunos subsidios de dinero, y gente, passa à ella el Cardenal de Lamberg , con el caracter de Primer Comissario del Emperador. Los Regimientos de Cavalleria , y Infanteria, destinados para Italia , tienen orden de ponerse en marcha, vnos à 20. de este mes, otros à 31. y el Principe Eugenio de Saboya ha escogido ciento y cinquenta hombres , para que le sirvan de Guardas. Viendo que la Artilleria gruesa no puede passar al Tirol por aora, se vàn llevando algunas Piezas de Campaña; y los del País han suplicado à su Magestad Imperial, que respecto de los pocos frutos del Condado , y cortas provisiones para Exercito grande, passen de largo sus gentes à Revoredo, en la cercania de Trento, adonde ay mas conveniencias para poderlas assistir : y porque estas cosas no se adelanten mas, ha ido à componerlas por la posta el Conde de Herbestein. Ibrahim , Baxà de Themelvar , pide siempre que se arrassen las Fortificaciones de Lugos , y Caransebes, situados cerca de la Puerta de Hierro, para cerrar el passo por allí à los Alemanes para la Transilvania; y que despues se entreguen al Gran Señor , sin que por aora se pidan à los vezinos Pueblos algunas contribuciones ; amenazando, que si esto no se haze amigablemente, harà que con las armas se guarden à su Ayo los derechos : punto que tiene mucho que hazer, y detiene muchas Tropas en la Transilvania, y Vngria, que pudieran servir para las Guerras de Italia, y el Rhin: y no pocos temen, que si no quedan las Plazas muy aseguradas, se valdràn los Turcos de la ocasion, para ensanchar los limites de su Imperio.

Londres 20 de Março de 1701.

Los Comunes se han convenido en que se dè providencia para nombrar heredero en la Corona de Inglaterra, despues de los dias de Guillermo, y la Princesa de Dinamarca; y por tener mejor derecho en la linea Protestante Inglesa la Princesa Sophia de Hanover, se ha declarado entre la herencia la primera: pero en caso de heredar Principe forastero, se han propuesto algunas cõdiciones, conveniètes à nuestra conservacion. La vna es, que abrace la Religion, y Comunion Anglicana, para que no aya deformidad entre los Miembros, y la Cabeça. La segunda, que vna vez Coronado, no pueda salir de vno de los tres Reynos, que componen la Monarquia, por los muchos gastos que de salir de ellos pueden resultar. La tercera, que no pueda huzer tratado, ni paz con Principe alguno, ò Estado, sin el consentimiento del Parlamento. La quarta, que no pueda perdonarse por el Rey al que estuviere acusado por el Parlamento. La quinta, que todos los que tengan cargos publicos, ò empleos en la Corte, ò pensiones de su Magestad, no puedan ser Diputados en las Juntas; porque se puede presumir sean siempre de parte del Poderoso, aun mas que de parte de la Patria. Y pareciendo todos estos puntos razonables, y convenientes al bien comun, no se duda sean aprobados. Tambien los Comunes permitieron vn Aõto para embarazar à los Obispos, que no permutassen sus Obispados; y assi en caso de la vacante de alguno, se propongan doze sugetos al Arçobispo de Cõtuerby; el qual podrá elegir tres, y despues el Rey podrá presentar de estos vno, el que le pareciere mas merecedor. En lo que toca à prevenciones de guerra, no ay que añadir, sino es que prosiguen con calor; y se trabaja para que al Rey se le dè vn subsidio de trecientas mil libras Esterlinas, para el entretenimiento de sus Guardas, por este año. En Plemuth, y las Dunas, quedan yà algunos Baxeles armados, y gran cantidad de Marineros, dispuestas con gran providencia sus pagas, para que no se detengan al llegar el tiempo de hazerse al Mar.

Francfort 23. de Março de 1701.

AY grandes negociaciones por todas las Potencias, para assegurar asistencias de los Principes del Imperio; y de las varias inclinaciones nace alguna deformidad de pareceres. Se espera al Cardenal de Lamberg, porque el Embiado de Francia tiene mucho adelantado, sacando de no pocos la neutralidad, que para este tiempo es bastante negociacion. Algunos Ingenieros, y Oficiales Franceses han reconocido estos dias à Speyrerbach dentro del Palatinado, con animo de tirar vna linea hasta Landau. Ellos trabajan sin cessar en la reparacion de los fuertes, y reductos de la linea, que se ha corrido en el Rhin, y tienen casi perficionada la Puente de Barcas, que empezaron en el Fuerte Luis, quedando con estos resguardos impenetrables aun con mayores fuerças. Se espera en estos dias al Elector de Baviera, que passa à dár providencia à sus Estados: y por noticias de Colonia se sabe, que el dia 15. comiò en Stommel, y à la tarde pasó à Bonna, adonde fuè recibido con grandes aplausos, y saludos de Artilleria; y passa luego à la posta à Munich. Los Batallones Babaros, que vienen de la Gueldres Española, se embarcaràn aqui por el Rhin, y la Mena, y seràn conducidos à Baviera.

Haya 27. de Março de 1701.

AL segundo Memorial, que diò el Embaxador de España, con la quexa de aver cerrado las Esclusas, con el daño considerable de los campos del Rey Catolico, han respondido los Estados Generales, que el daño era menor de lo que se ponderava; pero que el fin de averlas cerrado, era para haze r la experien-

cia hasta donde llegaría la inundación, en caso que su defensa lo pidiese, que ya se avian mandado abrir, para que corriessen las aguas como antes. El Emperador embió à Bruselas, al Elect. Duque de Baviera, poco antes de su partida, à pedirle por sus Estados el passo, para las Milicias que se encaminan al Rh'n, y no se sabe la respuesta, aunque se cree no lo darà. Ha pedido tambien para entrar en alianza con los Estados, y Rey de Inglaterra, trecientos mil florines de subsidio, por el termino de seis años, obligandose à sustentar ochenta mil hombres, assi en Italia, como en el Rhin, que podrán hazer mucha diversion, para el adelantamiento de la guerra, con la calidad de que passen de ambas Potencias sesenta Baxeles bien armados al Mediterraneo. La guerra se tiene aqui por cierta, porque assi lo dicen todos los aparatos, y mas los partidos que se propusieron en la Conferencia, pidiendo que se cubra la tierra, que ay entre los Estados de Olanda, y Mastrich, con la Guarnicion de las Plazas de Venlò, Ruremunda, Stevensuert, Lucemburg, Namur, Charleroy, Mons, Terramunda, Damas, y S. Donàs, con todos sus Castillos, y Fortalezas, poniendo los Governadores de su mano, sin otras Tropas que las nuestras, quedando los derechos, contribuciones, y soberania al Rey Catolico, que en sustancia es pedirlo todo, dexando el especioso nombre de Señor. Los dos Embaxadores han despachado Correos con la noticia à los dos Principes, y se queda esperando la resolucion; aunque en qualquiera caso se teme, que los Franceses no dexarán de adelantarse, poniendo el sitio à alguna de nuestras Plazas, antes que los Aliados se pongan mas fuertes. Las noticias del Imperio no son como se presume, para tener en las Tropas Auxiliares los socorros de que el empeño necessita, porque los Electores Eclesiasticos quedan neutrales, y los Seculares opuestos al nuevo Electorado, y tambien los Circulos de Suevia, y Franconia han hecho sus Alianças entre si para la seguridad. Los Franceses, que están como dentro de nuestra casa, se fortifican cada dia mas. El Conde de Coygny conduxo à la Gueldres Española vn comboy de 500. carros, escoltado de quinze Batallones, y catorze Esquadrones. Estàn muy contentos los Flamencos con la substitution hecha en el Marquès de Bedmar por el Elector de Baviera, porque se aplica con mucho cuidado, y prudencia à los publicos intereses, y el otro dia le fue à cumplimentar el Magistrado de Bruselas, haziendole el regalo acostumbrado.

Madrid 19. de Abril de 1701.

EL dia 14. à las tres de la tarde salió su Magestad del Buen Retiro à cavallo, para hazer su Entrada Triunfal en esta Corte. Iba acompañado de toda la Grandeza, y de su Casa Real, que con grande lucimiento de vestidos bordados (segun Pragmatica) y cavallos, ricamente aderezados, hizieron el mas vistoso dia, que se ha logrado en esta edad. A la vna del dia, desde las Casas del Ayuntamiento, pasó al Retiro el Señor Don Francisco Ronquillo, con todos los Señores Regidores, y Dependientes, que representan à MADRID, à esperar à su Magestad. Iban à cavallo pareados con Ropones de riquissima Tela de oro, y los cavallos primorosamente enjaezados, con Timbales, y Clarines delante. Passaron tambien à la misma hora al Retiro desde Palacio los Cavallos en que avia de venir su Magestad, con los Coches de Respeto, sobrefaliendo entre todos la gran Carroza, que por nunca vista otra igual, mereció las plausibles atenciones de toda la Corte, y que presentó à su Mag. su Mayordomo Mayor el Señor Marquès de Villafranca. Iban assimismo à pie del Señor D. Garcia de Guzman, primer Cavallero, y de los demás Cavalleros, Cavalleros Pages, y demás Oficiales de la Cavalleriza Real. Desde el Arco, que se erigió en el Prado, hasta Palacio, acompaña-

ron à su Magestad los Regidores con el Palio. Al llegar à Santa Maria se apeò su Magestad como es costumbre, à venerar, y hazer Oracion à N. Señora de la Almudena; y bolviendo à montar prosiguiò hasta Palacio. El concurso fue innumerable, pues à mas de los Forasteros distantes, que vinieron à lograr la funcion, à penas quedò gente en los vezinos Lugares que no vinièsse. El dia estuvo lluvioso, hasta la hora precisa de salir su Magestad; pero no sirviò de embarazo para que se lograse la funcion. Las Calles estavan con preciosos adornos: y aunque el agua echava à perder muchas colgaduras, paños y otras alajas, no se tuvo cuidado en recogerlas, sacrificando estos y mayores daños à la celebridad del dia. Las circunstancias todas piden especial, y larga Relacion; porque el Arco principal, Galerias, y adorno de los Portales, y riqueza de la Plateria, se pudieron admirar, y es dificultoso de escribir. El Señor Duque de Arcourt, Embaxador Extraordinario de Francia, aunque avia de concurrir con los Grandes, como Duque, y Par de Francia, no pudo, por estàr enfermo de cuidado.

El dia 15 festejaron à su Magestad los Gremios, con vna Mogiganga à cavallo de buen gusto, de mas de 150. parejas; y su Magestad honiò la funcion, mirandola desde el balcon, donde estuvo muy divertido.

El dia 16. por la tarde saliò su Magestad à cavallo à Atocha, con igual acompañamiento, y aclamaciones, porque favoreciò mas el dia. A la vuelta (que la hizo su Magestad, no à cavallo, sino en la Gran Carroza) haliò los balcones, y ventanas de la carrera con lucido adorno de achas, y todos los Balcones de la Plaza Mayor, que ardiendo dos en cada balcon de aquel hermoso Teatro, hazian vna vistosa armonia; pudiendo assegurar, que las achas de cera, que ardieron aquella noche, passaron de doze mil.

El dia 17. aunque fue lluvioso, festejaron los Representantes à su Magestad, passandose à Palacio con quatro Carros Triunfales, que simbolizavan las quatro Partes del Mundo; y acompañados de docientos hombres de à cavallo, que iban repartidos en el traje, que correspondia à cada Parte: y llegando à Palacio, hizieron alarde de sus habilidades, teniendole al Rey muy gustoso. Y acabadas estas funciones se bolviò su Magestad al Retiro.

El Obispado de Almeria le ha dado su Magestad al señor D. Juan de Leyva, Capellan Mayor de la Santa Iglesia de Granada.

El dia nueve se cubriò por Grande de España el Reverendissimo Padre Fray Luis de la Torre, General de toda la Orden Serafica.

Ayer se publicò vn Bando riguroso, impeniendo gravissimas penas à qualquiera persona de qualquiera estado, Secular, ò Eclesiastico, que vendiere, ò comprare Tabaco, que no sea de los Estancos de su Magestad.

Por las cartas vltimas de Paris se sabe, que el Señor De fin quedava bueno, y fin le sion ninguna del accidente padecido, y que todos los dias salia à caza.

La Fiesta de Toros, que avia de ser el dia veinte, se ha diferido para el Miercoles veinte y siete.

Desde estas Relaciones se ballarà el Miercoles de esta semana la Descripcion del adorno, por menor, que se hizo en esta Corte, à la Real entrada de su Magestad.
